

## Das Brandenburger Tor (B2)

Das Brandenburger Tor steht im Zentrum der deutschen Hauptstadt Berlin. Es ist eines der bedeutendsten Bauwerke dieser Großstadt. Gebaut wurde das Tor von 1789 bis 1793 auf Anweisung des preußischen Königs Friedrich Wilhelm II. Der Name des Architekten, der die Entwürfe gezeichnet hat, lautet Carl Gotthard Langhans. Dieser ist in Deutschland trotz seines berühmten Bauwerks heutzutage kaum mehr bekannt. Das Brandenburger Tor hingegen kennt hier jedes Kind.

Millionen Menschen besuchen jedes Jahr Berlin und sehen sich fast immer auch das Brandenburger Tor an. In Fachtexten wird dieses Bauwerk aber nicht als Sehenswürdigkeit, sondern vielmehr als Wahrzeichen beschrieben. Es ist somit auch eine Art Symbol für die deutsche Hauptstadt. Deshalb gibt es auch stets eine Vielzahl an Publikationen und Ausstellungen, die sich mit diesem bekanntesten Ort in ganz Berlin beschäftigen.

Wer das Tor aus direkter Nähe besichtigen möchte, muss allerdings als Fußgänger kommen, denn es ist heutzutage für den Autoverkehr gesperrt.

### Hast du den Text verstanden?

#### 1) Wo steht das Brandenburger Tor?

- a) Hamburg
- b) Berlin
- c) München
- d) Köln

#### 2) Wer gab die Anweisung zum Bau?

- a) König Friedrich Wilhelm II
- b) Napoleon Bonaparte
- c) Kaiser Karl der Große
- d) Bundeskanzlerin Angela Merkel

#### 3) Ist das Brandenburger Tor in Deutschland sehr bekannt?

- a) nein
- b) nur bei Fachleuten
- c) nur bei älteren Bürgern
- d) ja, jedes Kind kennt es

#### 4) Wie viele Menschen besuchen Berlin jedes Jahr?

- a) Dutzende
- b) Hunderte
- c) Tausende
- d) Millionen

#### 5) Wie wird das Tor in Fachtexten beschrieben?

- a) Das Tor wird darin als Wahrzeichen beschrieben.
- b) Das Tor wird darin als Sehenswürdigkeit beschrieben.
- c) Das Tor wird darin als Bausünde beschrieben.
- d) Das Tor wird darin als Bauprojekt beschrieben.

#### 6) Dürfen Touristen mit dem Auto durch das Brandenburger Tor fahren?

- a) Nein weil es für den Autoverkehr gesperrt ist.
- b) Nein weil nur Berliner durch das Tor fahren dürfen.
- c) Nein weil es ein Symbol für die deutsche Hauptstadt ist.
- d) Ja weil Autos überall in Berlin fahren dürfen.